

Sitzung: Arbeitskreis „Älter werden in Gievenbeck“

Ort: La Vie – Treffpunkt Gievenbeck in MS-Gievenbeck,
Diekmannstraße 127, 46161 Münster

Datum: 02.07.2019
Beginn: 15:00 Uhr
Ende: 17:00 Uhr

Teilnehmer: siehe TeilnehmerInnenliste

TOP 1 Begrüßung, Anmerkungen zum Protokoll, Tagesordnung

Frau Bollrath begrüßt alle Anwesenden. Da zu diesem Mal keine Tagesordnung im Voraus versendet wurde, wird der heutige Ablauf gemeinsam festgelegt. Zum vorherigen Protokoll gibt es keine Anmerkungen. Zunächst folgt eine kurze Vorstellungsrunde.

TOP 2 Projektplanung

Projekt I

Beim letzten Treffen hat sich eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Frau Bollrath vom Caritasverband, Herrn Stoppe von der kommunalen Seniorenvertretung, Herrn Schmidt vom La Vie und Frau Georgi vom MuM in Gievenbeck gebildet. Diese Arbeitsgruppe hat sich zur Aufgabe gesetzt einen „**Stadtteilspaziergang**“ in Gievenbeck zu organisieren. Geplant ist ein Spaziergang mit Startpunkt am La Vie und Endpunkt am Haus Mariengrund. Auf dem Weg dorthin sollen interessante Orte, wie z.B. der Mergelberg in Gievenbeck besichtigt und deren historische Bedeutung erläutert werden. Dazu werden Experten eingeladen. Am Haus Mariengrund werden im Anschluss Kaffee und Kuchen angeboten. Dort gibt es außerdem noch einiges im Rahmen des Zoologisch-Theologischen-Zentrums zu entdecken. Für körperlich nicht mehr ganz so fitte Teilnehmer, wäre die Überlegung Rikschas von Chance e.V. zu bestellen. Der Spaziergang soll grundsätzlich für alle Altersgruppen offen sein. Anmeldungen werden im Sekretariat der Caritasberatungsstelle in Gievenbeck entgegengenommen. Die Anmeldung soll bis eine Woche vor dem Spaziergang erfolgen. Dabei sollen es mindestens zehn Personen sein, die teilnehmen. Geplanter Termin ist der 20. September 2019.

Plakate gestaltet Guido Schmidt. Herr Stoppe spricht potentielle Experten an. Handzettel könnten in den Kirchen, Apotheken, bei der Spätlese etc. verteilt werden. Dazu könnte man im Gievenbecker Quartiersblatt eine Vorankündigung machen → Guido Schmidt kümmert sich darum.

Frau Bollrath nimmt Kontakt zu den Westfälischen Nachrichten auf.

Auf ein Titel konnte sich noch nicht geeinigt werden,. Folgende Ideen, wie z.B. „Gievenbeck neu und alt entdecken“ oder „Gievenbeck mal anders“ standen im Raum.

Angedacht sind noch drei weitere Spaziergänge ab 2020.

Projekt II

Für nächstes Jahr ist ein **Rudelsingen** geplant. Stattfinden könnte es z. B. in der Freien Waldorfschule in Münster, Rudolf-Steiner-Weg 11 oder open air im Zentrum. Es besteht für das Vorhaben die Überlegung einen professionellen Pianisten/Chorleiter anzufragen. Möglich wäre eine Kooperation mit der Werbegemeinschaft Gievenbeck und der Interessengemeinschaft Ortsmitte.

Projekt III

In Kooperation mit dem MuM in Gievenbeck findet eine **Vortragsreihe** zu unterschiedlichen Themen im September, Oktober und November statt. Die Themen sind „Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung“, „Erste Hilfe für Senioren“ und „Taschengeldbörse, evtl. Lichtblicke e.V.“. Dazu sollen externe Referenten eingeladen werden. Die Vorträge finden dienstags nach dem Mittagstisch statt.

TOP 3 Neues aus Gievenbeck und Berichte aus den Einrichtungen

- Das MuM wird nun abgerissen und während vorne mit dem Abriss begonnen wird, sollen die hinteren Räume weiter genutzt werden. Frau Georgi wird beim nächsten Mal Näheres berichten.
- Frau Reeker berichtet, dass die Tagespflege in St. Elisabeth gut besucht ist von Menschen aus Gievenbeck, Albachten, Roxel, und Nienberge. Sie haben 15 Plätze und ca. 40 Kunden*innen.
- Frau Kölbl berichtet vom geplanten Umbau des Martin-Luther-Hauses. Nach dem Umbau werden sie 92 Heimplätze und 16 heimverbundene Wohnungen haben.
- Von-Mensch-zu-Mensch berichtet, dass zurzeit 25 Ehrenamtliche tätig seien und dass insgesamt zu wenig wären. Insbesondere Männer würden fehlen.
- Frau Claudia Heeck berichtet, dass der ASB bald ein Büro gegenüber dem La Vie beziehen wird. Es werden dann vor Ort auch Case Manager tätig sein.
- Herr Stoppe berichtet von der Kommunalen Seniorenvertretung, die sich nach der Wahl noch in der Findungsphase mit neuen Mitgliedern befindet. Viele Senioren haben sich zu den E-Rollern in Münster geäußert und betonen, dass sie vermehrt Unfälle fürchten.
- Das AWO-Seniorenzentrum feiert am 06.07.19 von 13:00 – 18:00 das 100-jährige Bestehen. Seit Februar ist die neue Leitung Frau Andrea Kremkus tätig. Der Platz vor dem Marktkauf bleibt zunächst so bestehen, da die Finanzierung für eine Neugestaltung nicht geklärt ist.
- Die Caritas Münster feiert ihr 50jähriges Jubiläum mit einer großen Party im Jovel am 6.09.19.

TOP 4 Verschiedenes und Terminvereinbarung

Der nächste Termin für den Arbeitskreis „Älter werden in Gievenbeck“ findet am 4.12.2019 um 15:00 Uhr in der Caritas Beratungsstelle, Heinrich-Ebel-Straße 41, statt.

Protokoll: Helen Gräfer

Münster, 11.07.19